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So erreichen Sie mich Programm

Freitag, 27. September 2019

09:30 – 10:30 Uhr (nicht öffentlich)
Family and Friends e.V. 
Besuch und Fachgespräch mit dem Verein.

11:00 – 12:00 Uhr (nicht öffentlich)
Rundgang zum Förderprogramm „Aktive Zentren“ (AZ)
Rundgang über die Bahnhofstraße mit der Bezirksbürger-
meisterin Angelika Schöttler und Frau Slata vom „AZ“.

13:00 – 14:00 Uhr (nicht öffentlich)
Besuch der Firma MT.DERM
Besichtung des Familienunternehmens.

15:00 – 16:30 Uhr (öffentlich)
Bürgersprechstunde „Kommen Sie ins Gespräch mit
Melanie  Kühnemann-Grunow, MdA“

Bürgerbüro, John-Locke-Str. 19, 12305 Berlin

17:00 – 18:00 Uhr (öffentlich)
Mobiler Infostand S-Bahnhof Lichtenrade

S-Bahnhof Lichtenrade, 12307 Berlin

Die Gespräche mit Bürgerinnen und Bürgern sind die Grund-
lage für meine Arbeit im Wahlkreis. Welche Themen im Kiez
liegen Ihnen am Herzen? Mein Bürgerbüro ist dabei das we-
sentliche Element, wenn es um den direkten Kontakt geht.
Ich biete außerdem Künstlerinnen und Künstlern aus unse-
rem Kiez die Möglichkeit, ihre Arbeiten auszustellen. 
Sprechen Sie mit mir vor Ort – Ich freue mich auf Sie!

Herzliche Grüße

Ihre Melanie Kühnemann-Grunow

Bürgerbüro
Melanie Kühnemann-Grunow

John-Locke-Straße 19
12305 Berlin

Telefon: (030) 47 05 02 70
E-Mail: melanie.kuehnemann@spd.parlament-berlin.de

www.melanie-kuehnemann.de

www.facebook.com/MelanieKuehnemannSPD/

Öffnungszeiten:

Di 10:00 – 15:00 Uhr
Mi 10:00 – 15:00 Uhr
Do 13:00 – 18:00 Uhr
Fr 10:00 – 15:00 Uhr

Telefonische Terminvereinbarungen bitte unter: 
(030) 47 05 02 70

SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin 
Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22
E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de 
www.spdfraktion-berlin.de



Fraktion vor Ort 
in Tempelhof-Schöneberg

Liebe Nachbarinnen
und Nachbarn,

als Ihre Abgeordnete für Lichtenrade
setze ich mich im Parlament für Ihre In-
teressen ein. In diesem Zusammenhang
möchte ich Sie gerne auf unser Veran-
staltungsformat „Fraktion vor Ort“ auf-
merksam machen. Lichtenrade liegt mir
besonders am Herzen, deshalb besuche
ich an diesem Tag ausschließlich Einrichtungen in unserem
Kiez und informiere mich über die Situation vor Ort.

Am Freitag, den 27. September 2019 soll vor allem Lichtenrade
als Wirtschaftsstandort und die Bahnhofstraße als Nahversor-
gungs- und Einkaufsstraße im Zentrum stehen. Die Bahnhof-
straße hat eine lange Tradition und ist das Zentrum von 
Lichtenrade. Aktuell offerieren dort rund 100 Geschäfte und
Dienstleister ihr Angebot. Die Zeit ist aber nicht stehen geblie-
ben, die Geschäfte haben mit dem Internethandel und den
zum Teil hohen Mieten zu kämpfen.

Die Bahnhofstraße, mit der sich die
Lichtenraderinnen und Lichtenrader
identifizieren, ist unverzichtbar und
die Kaufkraft in unserem Ortsteil
hoch genug, dass man dieser Ent-
wicklung entgegenwirken kann.
Aus diesem Grund begrüße ich,

dass das Gebiet über das Förderprogramm „Aktive Zentren“
(AZ) neu gestaltet werden kann. Problematisch ist der Verkehr,
besonders im Hinblick auf die Sicherheit von Fußgängern und
Radfahrern, und wie toll wäre es, wenn Restaurants und Cafés
im Sommer ihre Stühle nach draußen stellen könnten? Es gibt
einiges zu tun und die Pläne sind inzwischen weit fortgeschrit-
ten.

Ich möchte die Gelegenheit nutzen, vor Ort bei einem Rund-
gang über die Bahnhofstraße gemeinsam mit der Bezirksbür-
germeisterin Angelika Schöttler und Frau Slata vom „AZ“ und

in Gesprächen mit den Gewerbetreibenden vor Ort, die Pläne
zu diskutieren.

Neben den Geschäften in der
Bahnhofstraße gibt es in Lichten-
rade noch viele andere Unterneh-
men und Initiativen, mit denen ich
den Austausch suche. Straßenfeste
in Lichtenrade, wie zum Beispiel
das „Wein- und Winzerfest“ am
Dorfteich sind ohne den "Family and Friends e.V.“ nicht denk-
bar. Der Verein entstand aus einer Spielplatzinitiative im Jahr
2007 und organisiert seitdem viele tolle Feste. Ein Grund, mit
dem Verein ins Gespräch zu kommen.

Was viele nicht wissen, mit der Firma MT.DERM haben wir in
Lichtenrade den Marktführer für apparative Kosmetik im
 Bereich des Einstechens von Sub-
stanzen in die Haut. Jörn Kluge, der
Geschäftsführer von MT.DERM
wurde 2015 als Berliner Familien-
unternehmer des Jahres 2015 aus-
gezeichnet. Einer von vielen Grün-
den, die Firma in der Blohmstraße
zu besuchen.

Für Lichtenrade im Abgeordnetenhaus

Ich wurde in Lichtenrade geboren, bin hier aufgewachsen und
sitze seit 2016 für Sie im Abgeordnetenhaus von Berlin. Dort
bin ich jugend- und familienpolitische Sprecherin der SPD-
 Fraktion und Mitglied in den Ausschüssen für Bildung, Jugend
und Familie sowie im Ausschuss für Arbeit, Integration und
 Soziales. Im Juli 2018 habe ich  außerdem den Vorsitz des
 Untersuchungsausschuss BER II übernommen.

Lichtenrade ist einer der schönsten und lebenswertesten Kieze
in Berlin. Das soll auch so bleiben! Dazu müssen wir die Grund-
lagen erhalten und ausbauen, dass sich die Menschen hier
wohlfühlen. Das erfordert bezahlbare Mieten, gute Kitas und
Schulen, eine gute Nahversorgung mit der Bahnhofstraße und
eine gute Verkehrsanbindung für alle. Mit Politik im Kiez kön-
nen wir auch Konkretes erreichen.

SPD-Fraktion – Wir für Berlin

Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metro-
pole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in
der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der An-
spruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit
der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persön-
lich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder
wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und
Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berli-
ner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stam-
men aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz
unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millio-
nen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berli-
nerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss
bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein
 größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Inte-
ressen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns
eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Ge-
spräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit
ansprechbar. 

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh
Fraktionsvorsitzender


